



> [Landrat / Parlament](#) || [Geschäfte des Landrats](#)

Titel: **Interpellation von Klaus Kirchmayr, Grüne Fraktion: Anzahl und Ziele von Firmen-Abwanderungen und deren Gründe**

Autor/in: [Klaus Kirchmayr](#)

Mitunterzeichnet von: --

Eingereicht am: 6. September 2012

Bemerkungen: --

[Verlauf dieses Geschäfts](#)

In den letzten Jahren gab es einige relativ spektakuläre Wegzüge von Firmen aus dem Kanton (z.B. Straumann, Häring). Diese haben jeweils den Verlust von Arbeitsplätzen und Steuersubstrat zur Folge.

In diesem Zusammenhang bitte ich um die schriftliche Beantwortung der folgenden Fragen (Unter Wegzügen wird nachfolgend der Wegzug einer gesunden Firma in einen anderen Kanton/Land verstanden. Firmenschliessungen sind dabei nicht zu berücksichtigen).

1. Wieviele Firmen mit mehr als 20 Mitarbeitenden haben den Firmensitz bzw. einen grösseren Anteil ihrer Arbeitsplätze in den letzten 10 Jahren vom Kanton Baselland in einen anderen Kanton bzw. ein anderes Land verlegt und wohin erfolgte der Wegzug (Tabelle für jedes Jahr und nach den Zielkantonen der Wegzuger).
2. Ermittelt der Kanton systematisch die Gründe für die Wegzüge? Finden in solchen Fällen systematisch Gespräche mit den Wegzögern statt?
3. Welches sind die Gründe für die Wegzüge?